

令和6年度（後期）を振り返りどうでしたか？	保育者の姿勢・言動はどうでしたか？	行事（お遊戯会・保育参観・遠足など）についてご意見をお聞かせください。	参観日に各クラス掲示したPOP「先生たちの想い」を読んで感じたことを教えてください。	その他、何かありましたらご記入ください。
大変良い	大変良い	ひかりっこ園に預けておりますが、そういった行事にも参加させていただけてうれしいです。（企業内保育所はそういうことは体験できないと思っていたので）	子どもたちの姿から保育のあり方や関わり方などを考え、寄り添ってくださっているんだなと安心してできましたし、これからも頼りにしていきたいなと感じています。	
良い	良い	すすすくさんがお遊戯会で誰ひとり泣かずにお遊戯できていた事に感動、先生方に感謝しかありません。公立園とは違い0歳児クラスでも行事をしていただけて日中の様子がよくわかりました。	子供を安心して預けられる先生方。 ひかりこども園を選んで良かったです。	
大変良い	大変良い			
大変良い	大変良い			
大変良い	大変良い	お遊戯会も保育参観も先生達の努力やアイデアがたくさん詰まっています、とっても感動しました！	子供たちに真摯に向き合いこども園のママとして関わりを持ってくださっていることに感謝してます！	
良い	良い			
良い	良い	満足です	子供達の為に色々考えて日々保育をしてくださっていることが伝わった。ありがとうございます♪	
大変良い	大変良い	お遊戯会、保育参観も先生方が衣装グッズを手作りで作ってくださって、本当にたくさんの時間をかけて作ってくださったのがわかり、感謝の気持ちでいっぱいです。子供の楽しそうな姿を見れて本当に素敵な1年でした。	日々とても細かいところまで見て下さっているのがわかり、また子供達の普段見れない表情がわかって見るのが楽しかったです	いつもお迎えの時にその日の様子などを教えて下さり子供の成長を知る事が出来て感謝しています。
良い	良い			
大変良い	大変良い	いずれも子供にとっても私たちにとっても良い経験をさせていただいたと思っています。自宅ではなかなかやってみられないことを体験させていただきありがとうございます。また練習の様子なども、週2回のメールの中で知ることができ、日々楽しませていただきました。	普段から感じていることですが、真摯に子供たち、我々保護者に向き合っていただいていると伝わりました。	子供が、登園すること、先生方のこと、お友達のこと、大好きになっていって、その様子を見ていることが嬉しかったです。子供の成長する力もあると思っていますが、そんな環境を作ってくさって先生方のおかげとも思っています。私たち親ともよく会話してくださって、何も心配することはありませんでした。今後ともよろしく願いいたします。
大変良い	大変良い	先生方がお忙しい中準備いただいたおかげで子どもたちの笑顔を見ることができました。入園時から成長した姿を見ることができました。	子どもたちとの関わり方を日頃から考えていただいているのが伝わる内容でした。ありがとうございます。	
大変良い	大変良い			
良い	良い			

大変良い	大変良い	0歳児の行事はやらない園が多い中、お遊戯会や遠足まであって。大変でしょうに衣装もリトミックもとてもかわいくて、とっても楽しませていただきました。保育参観は、お友達同士の関わりが見られたこと、家で多いかなと気にしていた食事の量を見れたこと、食べるスピードが速く気になっていたのでお友達の食べるスピードを見れたこと等、色々を知ることができて安心しました。	これから来るイヤイヤ期のことが書かれていて、うるっと涙が出そうになったのと、その時が来たら頑張ろうという気持ちになりました。	降園のとき、異学年の子とすれ違うと近寄ってくれる子がいたり、担任の先生以外にも声をかけてくれる先生がたくさんいたり、色々な関わりがあって、子どもにとって良い刺激になっているのかなと感じます。子どもが早くクラスに行きたい、園に戻りたいと態度に出るようになり、とっても安心して預けることができました。1年間本当にありがとうございました。声をかけてくれた先生方のお名前を覚えていたのですが、下駄箱の奥の方であって入りづらいので見やすい位置にあるといいなと思いました。
大変良い	大変良い	12月のお遊戯会にはここにこ～そら組までホールに保護者が入ったので、座ってみるスペースが狭く、下の子のお遊戯が終わった後に、上の子の番まで一緒にホールで待っているのが大変でした。また自分の履いてきた靴や荷物も置くスペースもとても狭く苦痛でした。また上のクラスまで見ていただきたいという園の思いもわかりますが、結局見ているのは少数で、残っている保護者がいても世間話している印象が強かったです。それであれば、終わったクラスから解散でもいいのかと感じました。	かなりの文章量なのでその場で読むのが大変でしたが、それでも内容が気になり読みたいので読みましたが、配信していただけると、子供が寝たあとなど、ゆっくりと読むことができるなと思います。	基本的にいつなごきも、各家庭に最大限、対応していただいている感じがして、感謝しております。
大変良い	大変良い	行事全体的に所要時間が短く、余韻なくすぐ退出となるのが少し物足りなさを感じます。保育参観では、お友達と関わる姿など家とは違う一面を見れる内容がもう少しあるとより嬉しいなあと感じました。	先生一人一人が本当に子供たちの成長や喜ぶ姿を考え携わってくださっているのがとても伝わってきて、普段から感じていることではありますが、より信頼や安心感を感じることもできました。	コドモンで送っていただく園での様子の写真について、遅刻することが多々あったこともあるかと思いますが、写っている写真があまりなかったのが少し残念に感じていました。
大変良い	大変良い	こだわりのある充実した内容でした。	とても手の込んだPOPを作られていて、すごいなーと拝見しました。ただ、もう少し大きいと、見えやすくして良いなと思います。	
普通	良い	保育参観はいつもごっこ遊びとか何か設定がある保育のことが多いので、もう少し日常の毎日の姿が見られると嬉しい。ビデオとかで普段の様子を流すだけでも毎日どのように過ごしているのか伝わりやすいと思う。乳児だとやっぱり親の姿を追うので普段の姿が伝わりにくい。お遊戯会は子供達の成長が見られて良かったが、人数制限がないので人が多すぎて疲れました。ここにこ組の遠足はそこまで遠くに行かなくても良いんじゃないかと思う。子ども達も先生達も疲れてしまうんじゃないかと思った。	先生達がどのように保育に対して考えてるのが伝わって良かった。もう少し文字を大きくしたり、写真を大きくしたりするとより分かりやすい。	ここにこ組のお昼寝が途中でなくなり、夕方外で遊んでいる子が三輪車に乗りながら寝てしまったり、お部屋でパズルをしながら寝ようとしてる子などがちらほら目に入り可哀想に思った。進級のために体力を慣れさせることも大切だが、まだ月齢の差や体力の差が大きい年齢で、お昼寝なしはきついのではないかと感じた。ここにこ組の間だけでもお昼寝はさせてあげて欲しいと思った。
大変良い	大変良い	遠足のお弁当など、保護者の負担を考えてくださっているのだなあと感じます。お遊戯会は、足の踏み場もない状況だったので、少し危険を感じました。見に来る人数をもう少し限定してもよいのではと思います。	いいことも悪いことも、さらけ出して話し合われている先生方の本気度が伝わってきます。	いつも色々ご配慮いただいていることが、ヒシヒシと伝わってきます。本当によく、全体の意思統一がされているなど尊敬です。
普通	普通			
大変良い	大変良い	子どもたちの意思を尊重し関わってくれているのが伝わり、また日柄から子どもが先生たち好きとよく懐いており保育が素晴らしいことを感じています。	全部は読みきれませんがこんなにたくさんの方のことを考えて保育してくださっていることにびっくりしたのと感謝しています。	保育料の支払い方法を公立のように引き落とし以外も導入して下さるとありがたいです。

大変良い	大変良い	お遊戯会では幼児クラスのお兄さんたちの発表を見る機会があり、うちの子もこうやって成長していくのかなと思うと胸が熱くなりました。制作があまり好きではないようなので、保育参観では脱線することが多く、集団行動大丈夫かなと感じる時もありましたが、ルクミーや持ち帰ってきたアルバムを見ると、普段の園生活で先生方がうまく声掛けをしてくださっているんだろうなと感謝の気持ちでいっぱいです。遠足に行くと、楽しかった、お弁当全部食べたよ、もう少し食べたかった、どこどこに行つて何をした、とお話してくれるので嬉しい気持ちになります。		日々の園生活での出来事など細かいところまで報告していただき、いつもありがとうございます。怪我が続くことはありますが、お互い様だよと温かい気持ちで見守りたいと思っています。「助かるわ～」と、聞いたことのない言葉が出た時はクスッと笑ってしまいました。今年度からは次男もお世話になります。お兄ちゃんを迎えに行くと、僕も遊びたいというようなアピールが増え、4月から楽しみです。よろしくお願いします。
大変良い	良い			
大変良い	大変良い	行事も多く感じますが、どれもとても準備されていて驚くばかりです。今後も続けていって欲しいと思います。	一人ひとりの気持ちを尊重していただき、出来ることを伸ばしていただける先生たちに恵まれて、感謝しかありません。	
大変良い	大変良い	お遊戯会、保育参観ともに非常にクオリティが高く、日頃の保育で沢山時間と知恵、愛情をもって保育していただいていることが伝わりました。	どの文面を見ても、非常に広い心で温かく見守っていただけているのだと感じます。どのようにしつけをするか、勉強になる点も多く有り難いです。	
大変良い	大変良い	行事を通して一年の成長を感じました、今年は夏祭りも参加して楽しかったです。運動会とお遊戯会では子どもたちの様子に感激しながら、舞台裏の先生方の連携と準備の凄さを感じました。	いつも穏やかに明るく子どもと向き合っているように見える先生方でも、ときに悩み葛藤しながら保育している様子が書かれており保護者として共感が大きかったです。最後の参観では手遊びに集まってくれたようになった嬉しさを話してくださった先生、涙ぐんでいた先生に感謝の気持ちでいっぱいになりました。子どもの視点でのさまざま工夫や声かけは家庭でも「先生のようにやってみよう」と思うことが多いです。	
大変良い	大変良い	全ての行事とても可愛く、子供も楽しみにしていました。先生方の努力がとても伝わりました。お遊戯会の衣装ですが、家で着ることはありませんので、使いまわしていただけたら、先生方の負担も減るかな？と思います。	子供たちをよく見ているんだな、と思いました。とても愛を感じました。せっかく作成していただいたのにゆっくり見る時間がないので、掲示するだけではなく、こどもでPDFを全体に公開したり、配っていただけると嬉しいなと思いました。	最後の保育参観の先生方の挨拶にはとても胸が熱くなりました。うちの子は朝、ぐずぐずして行き渋ったときでも、「〇〇先生待てるかな？」「〇〇先生はいるかな？」と声をかけると「え？待てるかなあ？」と笑顔になり、登園してくれました。こどもんの日々の様子も細かくいれてくださり、愛を感じました。まさに私たち以上のママでいてもらえたと思います。ありがとうございました。
良い	良い	よく考えられていると思いました。あまり大きな変化があるところからも余裕が無く対応出来なくなるので例年通りの時期に例年通りの行事、同じようなやり方をして頂けるのは私にとってはありがたいです。	乳児の保育目標等に明るくなかったのが先生方がどの様な事を考えて子どもに接しているのか知ることができて良かったと思います。	

良い	良い	いつも子どものことを考え、最善を尽くしてくださりありがとうございます。	子どもたちへと愛情が伝わりとても嬉しくなりました。お忙しい中で、popを作るのは大変かと思いますが、写真や先生からのお言葉でとても温かい気持ちになりました。	本年度、大変お世話になりました。子どもたちが大好きな場所になったことがとても嬉しく、日々安心してお願いすることができました。担任の先生をはじめ、先生方からすぐ愛情が伝わり、日々のエピソードなど教えていただきとても嬉しかったです！
良い	良い	とてもよかったです。こどもたちに事前にきちんと説明をして頂いたので、すこし前から楽しみにしていたり、頑張るねという話を家ですることができました。	普段の様子や先生が思っているが知ることができてよかったです。そこまで考えてやってくれているんだと思いました。	お遊戯会の保護者の園に入るときに事前の並び順がぐちゃぐちゃになってしまったことが残念でした。本来は注意されなくても守れたらいいのですが、一言注意喚起してもらえたらありがたいです。
大変良い	大変良い			
良い	大変良い	子どもの”楽しみ”という気持ちを引き出して、色々なことに挑戦する気持ちを育てる経験になったなと感じました。お遊戯会での年長さんの振る舞いを見られたのは、保護者としても我が子の未来を想像し、励みになる機会となりました。	お友達との関係に悩んだ年少さんでした。なかなか自分の意見が言えない中、先生方が集団生活の中で個人も尊重していこうとする姿勢が詳細に伝わる内容でした。園内に掲示するだけでなく、PDFでコドモンにて配信してくださると嬉しいです。	お給食について、物価高騰、予算やロスを踏まえてのメニューなのだとは思いますが。子どもからの「もっと食べたかった」「お腹すいた」という言葉は保護者としてはとてもつらいなと思います。足りない子はおにぎり持参可など、衛生面等検討する余地はあると思いますが、何かしら検討いただけると幸いです。このアンケートについて、アンケート結果をHPに掲載するだけでなく要望に対する回答があれば嬉しいです。できるできないの他、できない理由を共有して頂けたら保護者も一緒になって考え提案することが出来るように思います。お便りについて、「〇〇については△月号に記載」ではなく一回にまとめてもらいたいです。幼児の朝のコドモンの連絡について、お迎えの時間とその他の連絡で体温と2種類送信していますが、お迎えの時間の備考欄に体温ではダメでしょうか。先生方の承認も一回で済むと思います。
大変良い	大変良い	他のクラスも含め先生とお友達と一生懸命準備練習してきた背景が伝わってきて感動しました!!日々の保育で多忙な中、それぞれの成長に合わせて根気よく保育していただきいつもありがとうございます!!おかげさまで保育園大好きです(^^*)	3年間成長を見守ってくださっての内容に仕事で見守れない間も一生懸命向き合ってくださいただけていたことが伝わりじ〜んとしました。娘にとって第二の母のような存在です！いつもありがとうございます(^^*)	
大変良い	大変良い			
良い	良い	お遊戯会はもう一つのチーム、同じ学年のも見たかったです。我が子のクラスは個性的でとても笑えました。聞くところによるともう一つのチームはそれぞれがしっかり役になりきっていたとのこと。保育参観はとても楽しんで準備していたし、当日も恥ずかしがりながらも楽しんでいる姿が見れて良かった。	とても沢山の想いが詰まっていた正直驚きました。我が子でもついつい余裕がないと怒ってしまいがちですが、先生方はクラスという中で子供達が何人もいるのに一人一人としっかり向き合っていて、その子その子に合うやり方を見つけて受け止めて下さっている事に感激し、改めて自分の育児について考えさせられました。	
良い	良い	きょうだいの方で回答済み	きょうだいの方で回答済み	きょうだいの方で回答済み
良い	良い	お遊戯会については、保護者が多く、密集して見ずらさや感染リスクがあったため2部制を希望します。他の学年の発表を見れたのは、とても良かったと思います。		

良い	普通	保育参観の時にいつもお店屋さんなどをやったださっています が、普段と同じカリキュラムの内容を見れるといいなと思いま した。保護者が来ると子たちは保護者の方に行ってしまうので、動画 で普段の様子が見れても嬉しいかなと思いました。	先生方の子供たちへの向き合い方がよく分かりまし た。家ではなかなか気持ちに寄り添って関わられてい ないので先生方は凄いなと思ったと同時に、今一度 自分の子供に対する接し方を見直すきっかけにもな りました。	いつもありがとうございます。これからもよろしく願います。
普通	大変良い	三部制を継続して行なって貰いたい。保育参観後、そのまま帰るの ではなく、希望者のみでも通常保育を行なって貰いたい。	普段からすごく頑張ってるのが伝わりました。作成自体が、先生達の業務負担になっていな いか心配です。	卒園式の前日は通常保育なのに対し、入園式の前日は半日しか保育 していないのが毎年困ります。4月は会社も新入社員が入って研修 等行なっていますので、せめて17時迄お迎えなどになると助かりま す。また、コドモンをもっと活用して貰いたいです。身体測定の結 果など、コドモンに記載されれば、保護者から見て子供の成長がわ かりやすいと思います。
やや悪い	やや悪い	卒園式の時に2列目3列目だと写真が撮りづらいところもあるためお 遊戯会や運動会同様DVD販売してほしいです。		卒園式の時に貰った入園時の身長 体重 卒園時の身長 体重が卒園時 ではなく10月のデータだったため せっかく3月に身体測定したのでそのデータだと嬉しかったです
大変良い	大変良い	お遊戯会が、にこにこから2部になり、可愛い姿も見られていい なーと思った反面、カメラ席には、1名しか行けないため、 もう1名の保護者さんが、2階の隙間からしか見れない方もいたの で、にこにこさんも2部で行うなら、もう1人、近くまで見れる席が あるといいのかな、と思いました。 遠足は、大変な中、たくさん連れてって下さり、ありがとうございました！	お忙しい中、作って頂き、ありがとうございました。 どこのクラスも、先生たちが、日々子どもたち の思いをくみとり、よりよい成長の為に、保育して くださっていると感じました。 子どもたちの笑顔の写真が、かわいくて癒されました！	いつもありがとうございます。日々、時代の変化に合わせて、行事 ごとなども、配慮して下さり、ありがとうございました。いつも、 みんなニコニコ笑顔の先生たちで、感謝しています！先生たちが心 も体も元気で居てくれるおかげで、子どもたちは、安心して、園生 活を送れていると思います。いつも、大変な中、ありがとうございます！！娘も、4年間、嫌がることなく笑顔で通えたのは、先生 方のお陰です。娘にとっての、初めての社会を、ひかりにしてよ かったです！！母も、4年前、初めて外に出すのが心配でした が、毎日楽しんでくれたお陰で、すぐに心配することなく、仕事に 集中できました！！たくさんいろんなことを経験させて頂いて、愛 してくれて、本人も大満足だと思います！！小学校で、いろんな壁 がたくさんあるだろうけど、やればできる！を胸に頑張してほしい と思います！！お世話になりました！！ありがとうございました！！
大変良い	良い			

良い	良い	<p>お遊戯会については2部制をやめてほしい。待ち時間が長過ぎることに加えて、同時に参観する保護者が多すぎる。3部制にして一度に参観する保護者を減らすことで、負担や感染症のリスクを分散してほしい。保育参観のお店屋さんについて、多学年を一度にホールに集めたがために、場がめちゃくちゃになっていた感じが否めません。もう少し考え改める余地はあると思います。</p> <p>ただし、これらの行事における当日の保育者の対応は全体的に良かったと思います。</p>	<p>子どもたちの主体性を重んじる教育をされてるよう感じました。娘はこどもえんでの生活で疲れたと言ったことが多くありますが、要因の1つとしてそのような教育をしていただいていることがあると思います。</p> <p>子供の成長という観点からとてもありがたく思っています。引き続きお願いします。</p>	<p>いつも園児に対して心のこもった保育を提供いただきありがとうございます。普段の写真や保育参観で娘や他の園児が笑顔で過ごしている姿を見ると、皆様の心のこもった保育のおかげだと感じ、感謝しています。意見として、以下の2点についてお願いしたいです。</p> <p>①防犯について。 玄関を施錠しない時間帯には、保育者を必ず玄関に配置してほしい。特定の時間帯は玄関の施錠をしていないことと思いますが、そういった時間帯でも保育者が玄関に見えないことがよく見受けられます。防犯的観点から、玄関を施錠しないのであれば必ず保育者を配置し、他者の侵入や園児の脱走、自動ドアでの事故などトラブルの防止に努めていただきたい。</p> <p>②園児同士のトラブルに対する園の発言について。 まだ幼い園児同士が共同生活を送る上で、園児同士のトラブルはつきものであり、それを保育者の努力で完全に防ぐことは不可能であると理解しています。それでも保育者の先生方は全力で取り組んでいただいていることに感謝しています。しかし、園が「トラブルはあり得て、たとえば傷つけられたとしても成長につながる」という旨の発言をされていると聞いています。これは園の発言としていかがなものでしょうか。これを聞いた保護者としては、はっきり言って不安です。園としてその発言をされると、この園は他者を傷つけることを肯定していると捉えます。実際私はそう捉えました。先生方がトラブルを極力避けるよう取り組んでいただいている中、園としてそのような発言があるのは非常に残念です。園が普段から言っているとおり、「大切な我が子を預けている」のだから、真意は異なるにせよこの発言はするべきではないと思います。例えば、「トラブルを完全に防ぐことはできないが、全力を尽くすので保護者も理解してほしい」といった旨の発言くらいはしてほしいです。</p>
大変良い	大変良い			
大変良い	大変良い			
良い	良い	<p>お遊戯会をにこにこ組と同じにするなら、人数制限したほうが良いと思いました。</p>		

大変良い	大変良い	<p>どの行事も先生方のこだわりや、日頃の先生と子どもたちの努力が伝わってきて、毎回感動しています。私も頑張ろう、と力を頂いております。本当にありがとうございます。特に、幼児組さんになってからは、年々子どもたちの眼差しが真剣になっていく姿をみると、先生方のご指導やお友達のパワーの偉大さを感じ、感動しています。本当に感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございます。ひとつだけ思っているのは、ハロウィンの仮装についてです。子どもたちは運動会が終わったあたりから、お友達や先生とどんな仮装をするのかお話したり、とても楽しみなようですが、年々派手になりつつあり、とても負担に感じてしまっています。毎年衣装を替えるのは、費用もかさみます。(サイズアップしてしまうので、ずっと同じも難しいです。)子どもの成長にとって、本当に大切なことなら、喜んで協力したいのですが、どうしても必要なことなのかな、、、と疑問に感じてしまいます。(楽しみにしている先生方や保護者の方もいらっしゃると思います。すみません。)</p>	<p>先生の温かい気持ち、大切にしていること、そして、子どもたちの日常がのぞけて、とても嬉しいです。きっと、時間をかけて作ってくださっていることと思います。本当にありがとうございます。今年度のポップに「寄り添う」「子どもの意見を取り入れる」というような言葉がたくさんありました。私自身、子育てをしながら、どうしても自分の都合を押し付けてしまう瞬間が多くあり、ポップを見ながら、たくさん学ばせていただきました。ありがとうございました。</p>	<p>長女が昨年卒園しました。ひかりこども園で、たくさん鍛えて頂いたおかげで、小学校1年生の1年間、毎日元気いっぱい登校することができました。夏の暑い日の運動会練習、少しだけ難しいカリキュラムも、在園当時は、大丈夫かな、できるかな、と不安になることもありました。でも、ひかりこども園で、先生方が真剣に一緒に汗を流して、子供たちの可能性を信じて粘り強く指導して頂いたおかげで、長女は諦めずに頑張りが続けることができるようになりました。家庭だけではなかなか育てにくい大切なことを、無意識のうちに育てていただきました。本当に感謝の気持ちでいっぱいです。次女も来年は、そら組さんです。今より少しだけハードなカリキュラムで、きっとつまづくこともあると思います。それでも、こどもたちの可能性を無限にひろげてくださるひかりこども園で、精一杯がんばれるよう、私も全力でサポートさせていただきたく思います。本当にいつもありがとうございます。</p>
良い	良い	<p>運動会については毎年正午過ぎに終わりますが、子ども達もお腹がすきますしお昼休憩を挟んだ午前の部と午後の部に分けられるとよいと思いました。お遊戯会は4学年がすし詰めで見づらかったです。2学年ずつ3学年ずつにするか、年長以外は人数の制限をすべきだと思いました。どちらの行事も写真列に早くから並ぶので写真席をブロック分けして割り当てするなどもよいかと思いました。</p>	<p>先生方の定めた目標をたくさんの活動をするなかで子ども達が達成できるように日々ご対応くださっているのだと思いました。</p>	<p>先生方のお名前が玄関の写真にしかなく、お声をかけてくださっても名前がわからないことがあるのでお名前がエプロンにあると嬉しいです。給食は物価高で苦慮されている中で以前より少し良くなったと思いますか、もう少し徴収してでも子ども達にしっかりとたんぱく質のメニューを提供してほしいです。</p>
大変良い	大変良い	<p>ちょうどいいくらいの頻度で親が子ども達の様子を見れたり、子どもにとってお楽しみイベントがあったりで満足しています。お遊戯会や運動会に関しては衣装や演出が凝っていて毎回感謝の気持ちでいっぱいです。今回何年振りかに年長組さんのお遊戯会を鑑賞しました。卒園した上の子達の時より更にクオリティが上がっていて驚きました。先生方がオススメされるのも納得！自分の子の出番が終わって帰ってしまうのは勿体無いなと思いました。</p>	<p>先生方が子どもの自主性を尊重し、上手にお声がけをしてくださっていて、親と同じ様に子ども達の成長を見守り喜んで下さっているのだなぁと感じました。先生の目を通した子ども達の様子は、自分の目で見ている我が子よりもよっぽどしっかりしていて驚かされます。</p>	<p>在園児の進級式参加がないので他学年の先生を把握できないのが残念です。どの先生方も子ども達を把握していて、なんなら親と子も紐づけて覚えてくださっているのがとても嬉しいです。なのにこちらは先生方を分かってなくて申し訳ないです。園だよりや玄関に掲示されているところに先生の趣味とか載ってたら面白いなあと。先生方の顔写真が奥まったところに掲示されているので、もっと前面に出してアピールしてもいいくらいだと思います。インスタの更新を楽しみにしています。最近ではお遊戯会当日の裏側の動画に感動しました。こんなに大勢の先生方が裏では動いていたのだなと。子ども達の名前はもちろん動きや衣装、小道具など覚えていないとお手伝いさえできませんよね。一人一人のプロのお仕事ぶりに驚きました。こんなに熱いお気持ちで一丸となって作り上げてくださっていたのだなと知ることができてよかったです。勉強会や行事後の反省会、園内を整えたり制作の準備をしたり子ども達と接する以外のお仕事を紹介されていると、裏側を知れて面白いです。同時にますます先生方への感謝の気持ちでいっぱいになります。いつもありがとうございます！最近コドモンで配信されてた先生方の園(職場)評価も興味深かったです。保護者向けのアンケートもあり園に関わる全ての人にとって風通しのいい園であることが、園をよりよく変えていこうとしている〇〇先生の意気込みを感じられます。</p>

良い	良い	成長を感じられ嬉しかったです。	どのような想いで子供たちに接しているのかわかり安心しました。	外にも石鹸を設置して欲しいです。子供がおやつ前は外の場合、水で洗うだけと言っていますが、本当にそうならば、胃腸風邪等感染症対策のためにもしっかり洗うようご指導いただきたいです。
良い	良い			
大変良い	大変良い	色々と考えてくださり、子供も楽しく成長できたように感じます。コロナ禍の時には制限されていた行事も今年度は通常時に戻り親としてはとても楽しく子供とふれあう時間も作れて大変嬉しかったです。	熱くて優しい先生達に囲まれて、子供達もホントに幸せだろうなと感じました。先生と子供達の絆の深さも感じました。	うちの子は1歳から6歳までの5年間、大変お世話になりました。私達の仕事の間はずっと保育してくださり、朝から夜まで私達の仕事の時間より長く毎日見て頂けて本当に助かりました。こんなに密度の濃い時間を過ごす生活はこれからもあまりないと思います。5年間本当にありがとうございました。
大変良い	大変良い	様々な行事があり子どもが楽しく通園できる。難しいお稽古もあるが目標に向かってがんばることを学べた。先生も支援して下さったため、がんばれた。できたことが自信に繋がっている。	愛情をもって保育してくれているのが感じとれた。保育者と保護者の考えも一致していた。	いつも保育ありがとうございます。人の基礎となる年齢の園児を保育することは大変な苦労があると思いますが、先生方のおかげで少しづつ落ち着いて物事に取り組める様になりました。何事も諦めず一生懸命に取り組む姿勢を励ましていただきありがとうございました。成し遂げることができて、自信に繋がったと思います。ひかりこども園に通園できたこと先生方に保育していただいたこと、感謝しています。素晴らしい園だと思います。
大変良い	大変良い	お遊戯会については不満です。ホールの床も2階の通路も激混み満員で2階へ上がる階段で観ることになり、折角の子供の演劇も遠過ぎてあまり観ることが出来ませんでした。一家族二名までの人数制限をするか、二学年に分けるかして貰いたいです。良席でも他学年の出し物に興味のない方が多く、スマホ弄りが散見され大変不快でした。		
良い	良い	とてもよかったです。1点申し上げるとすれば、お遊戯会（に限らずですが）の撮影タイムのための行列が今年は特にすごく、列の切れ目がわからなかったのもそうですが、列に並ぶことを優先することでゆっくり観覧することができませんでした。他のクラスものんびりできる観覧できると良いと思いました。例えば、3部に戻すや1家族あたりの人数制限を2人にするとか。確か今年は2人以上の家族が多かったように思いました。	お忙しい時間の合間に日常を伝えてくださろうとする努力を感じ、頭の下がる思いでいっぱいです。ありがとうございます。今年もぜひ続けていただけると楽しみが増えてとても嬉しいです。	なにもありません。普段から子供をのびのび見守って頂きありがとうございます。
大変良い	大変良い	子どもの年齢に合わせて取り組んで頂け、毎回成長を感じます。先生方の準備や子どもへのフォローとても大変だと思いますが、大変嬉しく思ってます。	文字量も多く、あまり読めてません。すみません。でも、折角時間を掛けて作って頂いてるので、読みたいです。もし、可能であれば、次回からはプリントで配布頂くか、PDFで配信頂けると良いなと思ってました。是非、ご検討頂けると幸いです。	いつもありがとうございます。先生方のこと大好きで、子どもが園のこと、たくさんお話ししてくれます。先生方のおかげで、できるようになったことがたくさんあります。これからも、よろしく願いします。
大変良い	大変良い			
大変良い	大変良い			